

FJEP Orcet

COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2024

Portant sur l'année 2023

Le 17 juin 2024 à 20H30, s'est tenue l'Assemblée Générale du FJEP dans la salle du Foyer, 24 Rue de la Narse à Orcet.

Ils étaient plus d'une vingtaine ce lundi soir - membres du C.A, animateurs, adhérents du foyer ou représentants de la mairie - alors que les Bleus jouaient leur premier match à Dusseldorf, venus écouter la présidente Aleth Bador dresser le bilan de l'année 2023.

L'ordre du jour était le suivant :

- Rapport moral
- Rapport d'activités
- Rapport financier et budget prévisionnel 2024
- Renouvellement d'un tiers du Conseil d'Administration
- Questions diverses

❖ RAPPORT MORAL

Après avoir vivement remercié les personnes présentes pour s'être déplacées, la municipalité pour son soutien, les animateurs pour la qualité de leur engagement, les salariés Marie-Pierre, Pauline et Kévin présents au bureau pour le travail monumental qu'ils accomplissent et pour leur accueil toujours efficace, disponible et chaleureux, et enfin les membres du Conseil d'Administration pour leur dévouement, la présidente rappelle les missions et les valeurs qui sont au cœur du projet porté par le FJEP depuis 55 ans : offrir la possibilité de s'épanouir à travers la culture et le sport en se rencontrant et en créant ensemble, en toute liberté mais dans le respect de l'autre et de la laïcité ; et être ainsi acteur de lien social dans le village.

Approbation du rapport moral à l'unanimité

❖ RAPPORT D'ACTIVITES

- La nouvelle rentrée fut comme toujours tonique, avec cette fois-ci des adhésions plus précoces, dès fin août.
- On dénombre 750 adhérents, dont 308 à l'Accueil de loisirs et 424 au Foyer.
- Les adhérents au Foyer se répartissent entre 14 sections sportives et culturelles, constituant des publics divers et exigeants, et appréciant la qualité des activités proposées. Les effectifs de chaque section sont satisfaisants. Un grand merci à tous les animateurs !

Le bilan de l'accueil de loisirs est présenté par sa directrice qui rappelle que l'accueil a été créé en mars 2008 face à une forte demande de la population Orcétoise, et qu'il est devenu depuis vital pour les parents qui le plébiscitent.

- Il est ouvert tous les mercredis de l'année scolaire (sauf le premier et le dernier) et toutes les petites vacances (sauf Noël), ainsi que 3 semaines en juillet et 2 semaines fin août
- 308 enfants différents ont été accueillis en 2023. Le taux de remplissage est très élevé aussi bien pour les mercredis que pendant les vacances scolaires
- 40 salariés ont été engagés sur l'année 2023 (et plus de la moitié d'entre eux sont revenus sur plusieurs périodes) afin d'offrir un encadrement qui allie toujours qualité et sécurité
- Une journée Inter-centre avec tous les ALSH du territoire a été organisée à Chadieu en septembre 2023.
- Un partenariat a été reconduit avec le pôle ados et avec la crèche pour septembre 2023
- Des ados de la commune ont ainsi pu intervenir pour la fête du centre qui était le même jour que la fête de la musique
- Les enfants ont également participé avant Noël à la mise en place de décorations pour le village
- Enfin de nouvelles salles ont été attribuées dans les locaux scolaires, une à l'étage, deux au rez-de-chaussée, ainsi qu'une pour du stockage

Côté Foyer, on dénombre 308 participants aux activités sportives et de la forme ...

Gym retraite sportive : 44 personnes soit 69 participants sur les trois cours proposés ; Yoga : 17 ; Qi Gong : 15 ; Pilâtes : 41 ; Cours spécial mal de dos : 27 ; Volley : 30 (Trois équipes) ; Roller : 119 ; Roller derby : 32. La rentrée s'est effectuée sans les marcheurs de la Randonnée (prendre une licence pour marcher reste pour certains une difficulté)

L'année 2023 montre un renouveau du sport santé avec une demande d'attention portée à chacun, ce qui demande des groupes moins importants et peut contraindre à refuser des personnes.

... et 150 participants aux activités culturelles

Line dance : 33 personnes soit 49 participants sur les quatre cours proposés) ; Atelier peinture : 13 ; Jeux : 13 adhérents et 12 soirées ; Soie : 3 ; Ateliers théâtre : 62 enfants, jeunes et adultes + Troupe ATO : 10 = **70** comédiens.

Pour ce qui est du chant choral, les choristes ont rejoint cette année encore Chœurs z'en chœur aux Martres de Veyre les mardis à 20 h 15, *qui devrait se produire à Orcet en octobre 2024.*

Il y a eu de belles réussites sportives en 2023, avec des résultats très honorables en volley et en roller-hockey et l'équipe masculine de Derby roller qui continue à briller, remportant pour la 3^{ème} année consécutive la médaille d'argent des championnats de France !

Enfin des événements ont jalonné l'année et chaque fois remporté un franc succès. Citons :

***une soirée théâtre organisée** en février autour de Sacha Guitry, auteur, comédien, réalisateur... Plus de 100 personnes se sont pressées dans la salle des fêtes (trop petite !) et seulement 75 au cinéma faute de place dans la salle du Conseil... qui n'est pas une salle de cinéma, mais qui a rempli son office pour le plus grand plaisir des spectateurs.

*** Trois stages de formation/découverte pour l'atelier peinture** encadrés par des artistes : Mmes Raynal et Delage.

*** Des représentations** les 24 et 25 juin pour les ateliers théâtre : 296 spectateurs et beaucoup de plaisir.

*** Une disco roller** 18 novembre 2023 qui a rassemblé beaucoup de jeunes participants et dont l'organisation a mobilisé beaucoup de parents. Un immense merci à eux !

*** Une belle réalisation pour la fontaine** place de la mairie pour Noël, par des bénévoles sous le regard artistique de *Marie-Laure Micallef*. Merci à *Pascale, Françoise et Alain* !

*** La mise en route du site Internet**, qui sera tout à fait opérationnel d'ici juillet.

Approbation du rapport d'activité à l'unanimité

❖ **RAPPORT FINANCIER**

Il est présenté par *Monsieur Verdier*, expert-comptable du cabinet MBA. Les comptes font apparaître des finances un peu fragiles, pas totalement remises de la délicate année Covid, mais quand même saines malgré un bilan légèrement négatif, et compte-tenu des nombreuses charges de fonctionnement qui ne cessent d'augmenter.

Le budget du foyer est composé aux trois quarts de finances dédiées à l'accueil de loisir, finances attribuées par Mond'Arverne et la CAF (soit un financement à 100%) et un quart par les financements propres de l'association (cotisations des adhérents, subventions mairie, DALD, FONJEP, recettes manifestations...). L'ensemble de ces financements ne suffit pas à couvrir les charges de fonctionnement qui augmentent plus vite que la réactualisation des fonds attribués.

La trésorerie est fluctuante, plutôt confortable au 31 décembre du fait des rentrées des cotisations en début de saison, mais plus difficile ensuite avec des dépenses qui s'étalent sur toute l'année alors que les subventions arrivent de façon aléatoire.

M. Verdier souligne qu'on ne retranscrit pas dans les comptes les actions des bénévoles, indispensables pour les manifestations comme dans toutes les associations, ni les aides matérielles et humaines notamment de la mairie qui met gracieusement à disposition les locaux comme la main d'œuvre technique.

Il termine sur une note positive en disant que le foyer n'est pas en danger du fait de réserves assez confortables et d'une bonne tenue générale des comptes, mais qu'il faudrait quand même parvenir à retrouver un bilan positif dans les années à venir.

Comptes approuvés à l'unanimité

❖ VOTE DES COTISATIONS 2024 – 2025

Une légère majoration des cotisations était nécessaire en raison de l'augmentation des charges sociales et des charges de fonctionnement.

Majoration approuvée

RENOUVELLEMENT D'UN 1/3 DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Tiers sortant : Françoise Faure, Sylvie Gravier, Claudine Tagliente, Thomas Moreau.

Candidats : Françoise Faure, Sylvie Gravier, Thomas Moreau.

Elus à l'unanimité

Claudine Tagliente ne souhaite pas se représenter, empêchée temporairement par des problèmes de santé. La présidente regrette qu'il n'y ait pas d'autres candidats car le poids du Foyer repose sur bien trop peu de personnes.

Nouveau conseil d'administration :

Aleth Bador, Françoise Faure, Barbara Gibert, Sylvie Gravier, Thomas Moreau, Alain Têtevide, Violaine Veysièrè.

L'élection du bureau aura lieu lors du prochain Conseil d'Administration.

❖ LE MOT DE LA FIN DE LA PRESIDENTE

Avant d'inviter les participants au traditionnel pot de l'amitié, Aleth Bador tient à remercier encore les bénévoles sans lesquels tous les événements joyeux et fédérateurs de l'année, ne seraient simplement pas possibles !

« Merci aux personnes qui ont dégagé un peu, et parfois beaucoup de leur temps pour des coups de main.

Merci aux parents accompagnateurs : les matches de roller-hockey ont lieu bien loin d'Orcet...

Merci aux bénévoles qui ont aidé au bon déroulement des disco-rollers : ils sont une trentaine : *Noah, Florence, Emile, Erwann, Hélène, Céline, Fanny, Lise, Alexandra, Julien, Stéphanie, Souela, Sylvie, Didier, Catherine, Louane, Noémie, Christelle, Eric, Anne-Marie, Kevin, Marie-Pierre, Barbara... et bien d'autres !*

En 2023 comme les années précédentes, des épreuves, des soucis ont jalonné la saison. Et de l'épreuve Covid, le Foyer n'est pas encore remis. Les modes de vie ont changé, mais les envies ne manquent pas. Nous ne pouvons pas toutes les satisfaire, surtout faute de créneaux dans nos salles municipales. L'augmentation de la population a un impact sur l'accueil de loisirs et sur les activités très demandées. De même pour la pratique en atelier théâtre à la rentrée 2023.

Continuer à pousser le Foyer vers l'avenir en maintenant l'ouverture à tous et pour tous, ce sera encore dans les objectifs de l'équipe du conseil d'administration, mais cela ne peut se faire qu'avec vous, qu'avec des adhérents acteurs de leurs loisirs.

On peut construire ensemble un associatif qui nous rassemble et qui vous ressemble !

Notre Foyer est unique. Puissiez-vous y trouver l'accueil que vous attendez ! »

Compte-rendu réalisé par la secrétaire, Sylvie Gravier

